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AVANZAN “A BUEN RITMO” LA OBRA DE LA 
BICISENDA Y DEL PUENTE DEL ARROYO GRANDE

La quinta vocal del Superior Tribunal de Justicia, Dra. Edith Cristiano, 
sostuvo que impulsará la creación de una Secretaría de Derechos Humanos 
para trabajar en las problemáticas de los más vulnerables. 

CRISTIANO: “LO FUNDAMENTAL ES OCUPARSE 
DE LOS GRUPOS MÁS VULNERABLES”
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Desde la Municipalidad adelantaron que la Bicisenda Pensar Malvinas finalizará en 
abril, mientras que el nuevo tramo del Puente del Arroyo Grande estará 
habilitado al tránsito a mediados de marzo. 

TIERRA DEL FUEGO GANÓ LA ASISTENCIA 
PARA PROYECTOS COMUNITARIOS
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Los concejales del sector del intendente Vuoto lograron la aprobación de la 
paridad efectiva en la casa legislativa municipal.
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El fondo del Programa APC permitirá contribuir con equipamiento en donaciones para el Centro 
de Rehabilitación Ushuaia, donde se atenderán patologías de discapacidad, 
con alta complejidad. 

APROBARON LA PARIDAD EN 

EL CONCEJO DELIBERANTE
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Gobierno lanzó el programa 
para el acompañamiento a 
deportistas que se destacaron 
en sus disciplinas. También 
alcanza a entrenadores, clubes y 
federaciones de la provincia.

Se faenaron más de 25 mil pollos. 
La marca RGA Alimentos cuenta 
con una producción actual de 
10 mil pollos mensuales y se 
proyectan otros 20 mil por mes. 

         PÁG. 3

TRAS ASUMIR EN EL STJ
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La Dra. Edith Miriam Cristia-
no asumió el  miércoles como la 
quinta vocal del Superior Tribu-
nal de Justicia,  en un acto reali-
zado adelante en la Sala de Au-
diencias de la sede de Ushuaia 
del organismo judicial.

Tras la jura y asumir como mi-
nistra del Superior Tribunal de 
Justicia,  Cristiano puso el  foco en 
“ocuparse de los grupos más vul-
nerables” de la sociedad”.

En comunicación con FM Mas-
ter’s,  la f lamante quinta vocal del 
STJ contó que “desde el  año 1985 
que estoy en la provincia y desde 
1994 trabajo en el  Poder Judicial. 
He pasado por distintos estamen-
tos de la Justicia,  lo que me da la 
posibilidad de motorizar diver-
sos proyectos porque reconozco 
cuáles son las necesidades que 
tienen no solamente los Tribuna-
les,  sino las personas que acuden 
a ellos”. 

“Lo fundamental para ocupar-
se es de los grupos más vulne-
rables.  No podemos desconocer 
las necesidades que tiene la so-

Luego de la jura y asumir como quinta vocal del Superior Tribunal de Justicia, la Dra. Edith Miriam Cristiano sostuvo que impulsará la 
creación de una Secretaría de Derechos Humanos con el fin de trabajar en las problemáticas que padecen muchas mujeres, niños y 
los sectores más vulnerables. 

CRISTIANO: “LO FUNDAMENTAL ES OCUPARSE 
DE LOS GRUPOS MÁS VULNERABLES”

TRAS ASUMIR EN EL STJ

ciedad; deben impulsarse pro-
yectos desde lo macro”, indicó 
Cristiano.  

“Voy a proponer a los miem-
bros del Tribunal la creación de 
una Secretaría de Derechos Hu-
manos. Dentro de esa secretaría 
entiendo que debieran existir 
diversas ramas y una dirección 
de redes institucionales para 
trabajar no solo con los munici-
pios,  con las ONG, sino también 
con las iglesias y otras institu-
ciones que tienen conocimien-
tos de las problemáticas que pa-
decen muchas mujeres y niños, 
los más vulnerables”,  agregó en 
este sentido. 

“Hay que colaborar con los 
jueces de familia que tienen 
muchísimas cuestiones de vio-
lencia que resolver.  Habría que 
darles un funcionario que real-
mente esté capacitado en ma-
teria de violencia pero no sola-
mente de género, sino sexual, 
virtual,  etc.  para que trabajen 

con más tranquilidad porque 
son muchísimos los casos”,  ma-
nifestó Cristiano. “Deberíamos 
tener personas especializadas en 
violencia”,  sumó.

“La igualdad de oportunidades 
tiene que ser para todos. Todo lo 
que sea ampliar derechos para la 
sociedad, las personas, los vul-
nerables va a ser bienvenido por 
todos los miembros del STJ.  A 
los niños, a los adolescentes,  las 
mujeres,  los ancianos, las per-
sonas con discapacidad, como a 
los vulnerables,  los derechos ya 
están pero las oportunidades no, 
ahí hay que igualarlos”,  indicó la 
nueva miembro del STJ.

Por último, opinó que “puede 
que la gente descrea de la Justi-
cia pero lo cierto es que la Justi-
cia trabaja.  Vamos por el  camino 
correcto, vamos ampliando los 
derechos para la gente,  lo que 
falta hacer es que la gente lo 
note”. 
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La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi, anticipó que la obra de la 
Bicisenda Pensar Malvinas finalizará en abril mientras que el nuevo tramo del Puente del Arroyo Grande estará habilitado al tránsito 
a mediados de marzo.

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública de la Municipa-
lidad de Ushuaia, doctora Gabriela 
Muñiz Siccardi, contó al aire de FM 
Master’s cómo avanzan las obras más 
importantes que realiza la Munici-
palidad de Ushuaia en la temporada 
estival con el fin de terminarlas antes 
de la veda invernal.

“Este miércoles se continuó y 
avanzó con los trabajos de hormigo-
nado de la bicisenda, obra que esti-
mamos que para abril ya va a estar 
finalizada si el tiempo y el clima así 
lo acompaña durante todos estos 
meses. A pesar de algunas dificulta-
des que nos hemos encontrado con 
el terreno de la obra y de algunos ve-
cinos, seguimos avanzando y la obra 
va a buen ritmo”, indicó Muñiz Sic-
cardi en FM Master’s. 

En este sentido continuó que 
“tantos años que no se usó la colec-
tora nos encontramos con que los ve-
cinos la utilizaron como propia. Ahí 
hubo que acordar con los vecinos el 
ingreso, explicarles que ese sector 
forma parte de la vía pública y no del 
terreno propio de la vivienda”.

“En algunos sectores hubo que 
hacer gaviones para contener la di-

AVANZAN “A BUEN RITMO” LA OBRA DE LA 
BICISENDA Y DEL PUENTE DEL ARROYO GRANDE

ferencia que había entre el terreno 
y donde va la bicisenda, también 
hicimos barandas para la seguridad 
de las personas que la utilicen y que 
de hecho ya la están usando. Hay 
muchas personas que ya están tran-
sitando por los sectores que hemos 
finalizado”, agregó.

Además, la funcionaria muni-
cipal confirmó que “aún resta todo 
lo mobiliario, iluminación, bancos, 
cartelería, etc. Como la bicisenda 
se llama ‘Pensar Malvinas’, va a te-
ner información respecto a la Causa 
Malvinas”.

“La obra es una bicisenda, mu-
chos vecinos seguro la usen para ca-
minar porque en ese sector no hay 
veredas. Será cuestión de empezar a 
convivir los ciclistas y los caminan-
tes. Por el momento, en esta instan-
cia, no está contemplado agregar se-
máforos para ciclistas, pero no está 
descartada la idea”, cerró sobre esta 
obra. 

En cuanto al Puente del Arroyo 
Grande, la secretaria de Planifica-
ción e Inversión Pública de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia estimó que 
para mediados del mes de marzo se 

USHUAIA

procederá a habilitar el tránsito por 
el nuevo tramo del puente sobre el 
arroyo Grande.

Una vez finalizada la obra, el 
puente contará con cuatro carriles, 
agilizando y dando mayor seguri-
dad al tránsito en ese sector de la 
avenida Perito Moreno.

Sobre las próximas obras, Mu-
ñiz Siccardi anticipó que “hemos 
firmado el contrato para empezar 
una nueva plaza, la plaza Belgrano. 
También la repavimentación de la 
entrada a la ciudad, en una primera 
instancia y otros puntos más de pa-
vimentación y asfalto”. 

El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Matias Lapadula habló sobre la nueva producción de “RGA Alimentos” e indicó 
“esta inversión tiene que ver con la apuesta que hizo el Municipio con la marca y con seguir fomentando la política de la soberanía 
alimentaria”.

“Queremos incrementar la pro-
ducción local de alimentos frescos y 
saludables. El año pasado lanzamos 
la producción de pollos en la Misión 
Salesiana y también estaba previsto 
explotar los invernaderos”, dijo La-
padula por FM Aire Libre.

“En la segunda semana de marzo, 
ya se van a poder cosechar los to-
mates. Plantamos entre 4 y 5 mil ki-
los entre tomates, morrones y ajíes”, 
afirmó.

Con respecto a los precios, mani-
festó “la idea es que estos productos 
estén al alcance de todos los vecinos 
a un precio accesible. De igual mane-
ra que comercializamos los pollos, lo 
vamos a hacer con las verduras”.

Además, consideró “queremos 
seguir mostrándoles a los producto-
res que hay que seguir recorriendo 
este camino para que siga creciendo. 
Como también, vamos a generar más 
canales de comercialización porque 
tenemos mucha producción local, 
pero la misma no llega a todos los ve-
cinos”.

“En tres años se pasó de una pro-

“QUEREMOS INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN 
LOCAL DE ALIMENTOS FRESCOS Y SALUDABLES”

ducción de 300 mil plantines, a una 
de 1.300.000. La verdad que creció 
muchísimo y tenemos que volcarlo 
a los distintos canales de comercia-
lización, para seguir acompañando 
a los productores locales”, expresó.

Consultado por la elaboración de 
pollos, resaltó “ya hemos vendido 25 
mil pollos desde que inició la pro-
ducción y la idea es seguir faenan-
do 20 mil por mes, durante este año. 
Seguimos aprendiendo y mejorando 
la producción, pero la verdad que 
estamos muy contentos con los re-
sultados”.

Asimismo, adelantó “vamos a 
tratar de abastecer no solo a la ciu-
dad de Río Grande, sino también a 
Tolhuin y Ushuaia, porque nos estu-
vieron preguntando por la produc-
ción”.

Finalmente, habló sobre el Pro-
grama Municipal “Pan en tu Mesa” y 
anunció “el 31 de diciembre del 2022 
finalizó el programa, pero seguimos 
trabajando con las panaderías que 
se adhirieron para poder realizar 
algo similar durante este año”.

RÍO GRANDE
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“Todos los meses hace informes en 
base a relevamientos en todo el país. 
La retracción de la venta fue del 3,4%, 
y se debe a la estacionalidad, porque el 
consumo se ha volcado al turismo, el 
ocio, la recreación, la gastronomía, y el 
resto de los rubros tuvo una retracción 
en las ventas”, dijo Caniza por Radio 
Nacional Ushuaia

El gerente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Sergio Caniza, se refirió al informe difundido por CAME sobre la caída de ventas 
de las pymes en enero, y explicó que es el primer informe que saca la cámara este año. 

LOS RUBROS MÁS AFECTADOS POR LA CAÍDA DE VENTAS
COMERCIO

PERDIÓ EL CONTROL DEL 
AUTO Y CHOCÓ A 4 RODADOS 
ESTACIONADOS

Sucedió cerca de las 6 de la ma-
ñana de ayer en la esquina de las 
calles Kuanip y Karukinka. Un jo-
ven conductor de un Volkswagen 
modelo Gol Trend perdió el con-
trol del coche y chocó a 4 autos 
estacionados. Iba con su hijo de 7 
años.

Los daños fueron en 4 autos 
estacionados: Un Toyota modelo 

USHUAIA

Corolla propiedad de Mauro Gastón 
Pellegrini; un Toyota modelo Hilux 
perteneciente a Franco Daniel Do-
mingo; un Toyota modelo Yaris de 
Néstor Hugo Domingo; y un Honda 
modelo CRV de Ana Marcela Scotti.

Cabe señalar que no hubo heridos 
y como el VW de Cabrera Gómez no 
tenía la RTO, el vehículo fue secues-
trado por inspectores de Tránsito.

“Los rubros más afectados son los 
de indumentaria y calzado, o marro-
quinería, que es donde más cayeron 
las ventas. Hay otros como farmacia, 
perfumería, alimentos, bebidas, que 
tuvieron un aumento de entre el 3,6 y 
el 10,7% con respecto a enero del año 
pasado. Si se compara la retracción 
del mes de enero con diciembre del 

año pasado, se ve esta caída del 3,4% 
en las ventas a nivel global”, señaló.

“En la ciudad de Ushuaia en par-
ticular se ve bastante bien reflejado 
el informe que salió de CAME en la 
actividad del comercio en enero. Las 
perspectivas para febrero y marzo son 
muy particulares porque con el inicio 
de clases hay rubros que se reactivan, 
como librerías e indumentaria espe-
cífica para colegios, pero en el resto 
creemos que se va a mantener la pro-
yección de caída de ventas durante 
febrero también”, lamentó.

Crisis por alquileres turísticos
Respecto de las declaraciones del 

presidente de la Federación de In-
quilinos publicadas ayer, sobre la cri-
sis sin precedente que se está dando 
por falta de viviendas en alquiler y el 
alto costo que tiene lo poco que se 
consigue, afirmó que está afectan-
do también al comercio. “Es uno de 
los temas de más interés en cada re-
unión, porque siempre se comenta. 
Hay mucha oferta de alojamientos 
informales para turismo que afectan 
al alojamiento formal y la hotelería. 
Para el comercio los alquileres se han 
ido por las nubes y, de hecho, hay al-
gunos comercios que están consul-
tando a la Cámara si se puede hacer 
algo para regular los alquileres, pero 
lamentablemente es una cuestión de 
ley de oferta y demanda”, expresó.

“Los alquileres están realmente 
caros y esto está afectando al rubro 
comercial. Con la renovación del con-
trato aumenta tanto el importe que 
algunos no lo pueden pagar. Por lo 
general a fin y a principio de cada año 
son fechas en que se realizan renova-
ciones de contratos y todavía no tene-
mos los datos con los nuevos precios 

de los alquileres, que van a estar en los 
próximos días, pero han estado entre 
el 60 y el 100% de aumento en algunos 
casos”, advirtió.

“También la CAME está haciendo 
un relevamiento que saldrá el mes que 
viene sobre los locales que han cerra-
do -entre otras razones por no poder 
renovar alquiler, sumado a la caída de 
ventas-. En Ushuaia es un mes particu-
lar porque estamos en temporada alta 
en la ciudad y la gente se atreve a abrir 
los comercios para poder vender en 
esta época”, dijo, pero una vez finali-
zada la temporada se podrá contar con 
datos más ajustados a la realidad del 
comercio minorista.

“La recuperación luego de la pande-
mia no se logró, si bien es complejo el 
análisis por la variación del dólar estos 
últimos años. La mayor variación se ha 
dado en los planes de cuotas con tarje-
ta de crédito, porque la mayor parte se 
ha ido al Ahora 10, Ahora 12, pero no se 
han recuperado los niveles de consu-
mo. La gente que no se había podido ir 
de vacaciones por la pandemia se vol-
có al turismo y de hecho ha sido un año 
con el nivel de consumo de combusti-
ble más alto de los últimos tiempos. 
Esto da la pauta de que la gente se ha 
subido al auto para irse de vacaciones”, 
planteó.

Finalmente se lo consultó sobre la 
incidencia del Día de San Valentín, que 
se ha ido instalando en el país por in-
fluencia de Estados Unidos, y observó 
que repercute en ventas “en algunos 
rubros, como chocolatería o venta de 
flores. En este caso tenemos una ven-
ta informal que todos los años vemos. 
Hay rubros en particular que esperan 
esa fecha para reactivar sus ventas”, 
concluyó.
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A través del lanzamiento de la marca local “RGA Alimentos”, el Municipio de Río Grande fomenta permanentemente la Soberanía 
Alimentaria. Al mismo tiempo, promueve, fortalece y articula con productores y productoras de nuestra ciudad. 

SE FAENARON MÁS DE 25 MIL POLLOS 

Estas políticas públicas orien-
tadas a la producción de alimen-
tos frescos,  sanos y locales se 
establecen en el  marco del Con-
venio de Cooperación entre el 
Municipio, la Misión Salesiana y 
Río Grande Activa Sociedad del 
Estado. Mientras que, en 2022, 
se firmó un Convenio de Coope-
ración con la localidad de Larro-
que, Entre Ríos,  quienes cumplen 
un rol fundamental en el  prepa-
rado de los animales hasta l legar 
a la Isla,  brindan asesoramiento 
técnico y son el  nexo con la em-
presa proveedora. 

Además, el  Municipio ha in-
vertido más de 5 millones de pe-
sos en la puesta en valor y fun-
cionamiento de las instalaciones 
productivas de la Misión Salesia-
na. 

Por otro lado, la primera fae-
na fue durante octubre de 2022. 
Cabe mencionar que los pollos 
son criados en nuestra ciudad 
en 4 galpones avícolas.  De esta 
forma, se cuenta con una pro-
ducción actual de 10 mil  pollos 
mensuales y se proyectan 20 mil 

pollos por mes en cría. 
Los pollos son criados con 

alimento balanceado premium, 
sin inyecciones,  en un proceso 
de cría consciente para que el 
producto final sea sin aditivos 
ni conservantes.  Mientras que 
la faena también se realiza en 
las instalaciones de la Misión 
por personal municipal,  capa-
citado y con la participación de 
estudiantes de la Escuela Agro-
técnica en tareas específicas 
cumpliendo con sus prácticas 
profesionalizantes. 

Hasta la fecha se han faenado 
más de 25 mil  pollos,  los cuales 
son distribuidos en más de 35 
carnicerías de diferentes barrios 
de Río Grande y también se ven-
den en las ferias municipales. 

Finalmente, “RGA Alimentos” 
con su producto de pollo fres-
co, es el  único en su especie en 
toda la provincia.  El  Municipio 
de Río Grande tiene el  100% del 
mercado actual,  aunque por el 
momento, cubre el  10% de la de-
manda local actual de pollo.

RÍO GRANDE
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Al respecto, la secretaria de la Mu-
jer, Natacha Aldalla, destacó “el trabajo 
que vienen desarrollando las empren-
dedoras, donde a partir del espacio 
que cedió el intendente Walter Vuoto, 
cada vez son más las emprendedoras 
y profesionales que pueden difundir y 
comercializar sus productos”. 

Asimismo, contó que “en la edición 
de este fin de semana habrá variedad 
de elementos tradicionales y otros 

NUEVA EDICIÓN DE LA EXPO FERIA DE VERANO
USHUAIA

COMIENZAN LAS 
INSCRIPCIONES PARA LAS 
BECAS MUNICIPALES 

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Juventud, anun-
ció que se encuentran abiertas las 
inscripciones para las becas muni-
cipales 2023, destinadas a los y las 
tolhuinenses que se encuentren 
realizando estudios de formación 
profesional.

Desde el área impulsan esta 
Política Educativa con el objetivo 
principal de promover, garantizar y 
ampliar el acceso a la educación ter-
ciaria y universitaria de jóvenes de 

Tolhuin.
Las becas municipales son he-

rramientas que favorecen el fortale-
cimiento de la inclusión de las y los 
estudiantes en el marco educativo 
superior, para su permanencia y for-
mación.

Aquellas personas interesadas en 
inscribirse o renovar su beca, se pue-
den acercar a la oficina de Juventud, 
ubicada en 2 de abril 1398, o comu-
nicarse a traves del 2901-575025, o a 
dir.juventud@tolhuin.gob.ar

SE EXTIENDE EL SERVICIO DE 
RECOLECCIÓN DE CHATARRA 

Luego de una primera etapa con 
buenos resultados, la Dirección de 
Desarrollo Sustentable y Ambiente 
del Municipio de Tolhuin anunció 
que continuará con la recolección 
de residuos metálicos, línea blanca 
y vehículos en estado de abandono 
durante todo el mes de febrero.

Desde el área recordaron a la ciu-
dadanía que para realizar el retiro es 
importante anotarse previamente 
enviando un mail a diag.yproteccio-

nambiental@gmail.com o acercarse 
a la oficina de obras públicas en Pe-
dro Oliva 257.

El Municipio de Tolhuin destacó 
que desde el inicio de esta acción, y 
gracias al compromiso de la comu-
nidad, se logró recolectar más de 30 
vehículos en estado de abandono y 
recientemente se incorporó el nú-
mero de WhatsApp 2964 691862, a 
fines de agilizar el servicio y lograr 
mayores volumenes de recolección.

más innovadores, pensados exclusiva-
mente para celebrar el tradicional 14 
de febrero”.

Cabe mencionar que la propues-
ta tuvo lugar durante todo el mes de 
enero y seguirá todos los sábados de 
febrero, donde “más de 200 empren-
dedoras van rotando en los puestos, 
con el objetivo de darle la posibilidad 
a otras vecinas para difundir y comer-
cializar sus productos.

La Secretaría de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia invita a los vecinos y vecinas a recorrer la Expo Feria de Verano 2023, que se 
realizará este sábado en la Casa de la Mujer de 17 a 21 horas, donde la temática será “el amor y la amistad”. 

TOLHUIN TOLHUIN
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Una alternativa distinta para que 
se sumen todos aquellos que quieran 
y busquen un regalo original y único 
realizado íntegramente por artesano 
locales. 

Además de encontrar productos 
originales, habrá shows musicales y 

DÍA DE LOS ENAMORADOS EN EL PASEO “CANTO DEL VIENTO”

USHUAIA

TIERRA DEL FUEGO GANÓ LA 
ASISTENCIA PARA PROYECTOS 
COMUNITARIOS

Desde la Secretaria de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur y 
Asuntos Internacionales se anunció 
la aprobación del fondo del Progra-
ma APC (Asistencia para Proyectos 
Comunitarios) de la Embajada del 
Japón en Argentina al Rotary Club 
Ushuaia, con el fin de contribuir 
con equipamiento en formato de 
donación para el Centro de Rehabi-
litación que el Gobierno de la pro-
vincia construye en la ciudad de 
Ushuaia, un espacio de atención de 
patologías de discapacidad con ins-
talaciones de alta complejidad. 

Al respecto, el secretario de Mal-
vinas, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, An-
drés Dachary, destacó que “este es 
el resultado de un verdadero pro-
yecto de cooperación entre distin-
tos actores del territorio,  un verda-
dero proceso sinérgico que contó  
con el liderazgo del Rotary Club de 
Ushuaia, los equipos técnicos de la 
Provincia que acompañaron el pro-
ceso de formulación y la Embajada 
del Japón en la Argentina, que tra-
bajaron arduamente durante meses 
para poder darle consistencia a una 
idea proyecto que no solo mejora-
rá la infraestructura de Salud de la 
Provincia, sino que además podrá 
proporcionar a toda la Patagonia 
servicios de salud de calidad”.

Asimismo, Dachary entendió 
que “el desarrollo de un Centro de 
Rehabilitación en la ciudad de Us-
huaia para toda la Provincia y la re-
gión se constituirá como un centro 
de excelencia y referencia a nivel 
regional y nacional, centralizan-
do los diagnósticos y tratamientos 
de rehabilitación en la ciudad más 
austral del mundo sin necesidad de 
derivar a los pacientes y sus familia-

res a otras ciudades de nuestro país, 
fundamentalmente Buenos Aires”.

Destacó en este sentido que la do-
nación que recibirá el Rotary Club 
de Ushuaia tendrá como destino el 
Centro de Rehabilitación de Ushuaia, 
para dotar de un servicio de rehabili-
tación compleja para adultos y niños 
con discapacidades agudas y  severas 
no existente en la provincia y en la re-
gión patagónica.

El Centro se está construyendo en 
un terreno de 1775 m2 en las proxi-
midades del Hospital Regional de 
Ushuaia lo que generará una siner-
gia única entre ambas instituciones. 
Contará con 30 camas de internación 
(13 habitaciones compartidas y 4 ha-
bitaciones individuales) para adultos 
y niños, en un modelo de dos plan-
tas: primer piso internación de 30 ca-
mas; además tendrá áreas comunes 
de tratamiento, gimnasios de adultos 
y niños, hidroterapia, oficina de cer-
tificaciones de discapacidad, banco 
ortopédico, taller de ortesis, sala de 
tecnología asistiva, prótesis con re-
cepción, espacio de estacionamiento 
para el transporte de pacientes entre 
otras áreas.

La firma de donación esta pautada 
para los primeros días de marzo en 
las instalaciones de la Embajada de 
Japón en la Ciudad de Buenos Aires.

ESTE SÁBADO VUELVE “EL 
MERCADO EN TU BARRIO”

Será en el Polideportivo “Car-
los Margalot”, ubicado en el barrio 
Chacra II, desde las 10 de la mañana 
hasta las 20 horas. Una iniciativa que 
tiene como objetivo ofrecer alimen-
tos saludables, de calidad y a precios 
justos. Al mismo tiempo, se fomenta 
la producción y el trabajo local. El 
2023 también contará con esta feria 
que eligen vecinos y vecinas para 
cuidar el bolsillo.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Gestión Ciuda-
dana, continúa acercando productos 
de primera necesidad a precios po-
pulares para toda la comunidad, al 
mismo tiempo, genera espacios para 
promover la producción de empren-
dedores y productores en nuestra 
ciudad.

Motivo por el que, este sábado 11 

de febrero vuelve la feria de “El Mer-
cado en tu Barrio”. Será en el Polide-
portivo “Carlos Margalot”, ubicado 
en Prefectura Naval 670, en el barrio 
Chacra II y estará desde las 10 de la 
mañana hasta las 20 horas.

Durante la jornada, las y los rio-
grandenses encontrarán una amplia 
oferta de productos en rubros como: 
Carnicería, pescadería, verdulería, 
pollería con la marca RGA Alimen-
tos, panadería, distribuidora, artícu-
los de limpieza, artesanos y manua-
listas, regalería.

A través de estas ferias de precios 
populares, el Municipio sigue con 
las políticas públicas para cuidar el 
bolsillo de cada vecina y vecino de 
nuestra ciudad, ofreciendo espacios 
de encuentro en los diferentes ba-
rrios.

artistas que acompañaran la actividad 
que promete sorprender a quienes la 
visiten. 

Para quienes quieran participan 
deberán acercarse en el horario de 
15 a 21 horas en el  “Paseo Canto del 
Viento” en calle Fagnano 650.

Este sábado 11 y domingo 12 de febrero el Municipio de Río Grande junto a los artesanos preparan lo que será el “Paseo de los 
Enamorados”, en alusión al Día Internacional de los Enamorados el próximo 14 de febrero, con una propuesta más que romántica 
para que sorprendan a sus enamorados. 

RÍO GRANDE PROVINCIALES
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La presentación se realizó en Casa 
de Gobierno, en una ceremonia en-
cabezada por el Gobernador Gustavo 
Melella, acompañado por el ministro 
de Economía, Federico Zapata García 
y el secretario de Deportes y Juventu-
des, Carlos Turdó.

Estuvo presente además el mi-
nistro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; 
junto a representantes e integrantes 
de federaciones de diferentes disci-
plinas deportivas y deportistas fue-
guinos.

En la oportunidad, el Gobernador 
Melella, recordó que “detrás de cada 
deportista, está el club, la federación, 
los entrenadores, pero por sobre todo 
está la familia, que muchas veces sa-
crifica cosas para cumplir el sueño de 
ese deportista”.

“Hay mucho sacrificio y compro-
miso en esto -remarcó-. El Deporte 
para nosotros es muy importante, y 
que un pibe o una piba esté en una 
práctica deportiva, no solo tiene que 
ver con la prevención y la inclusión, 

GOBIERNO LANZÓ EL PROGRAMA DE BECAS 
DEPORTIVAS DE ALTO RENDIMIENTO 
Se trata de un programa que se articula a través de la Secretaría de Deportes y Juventudes, con respaldo del Ministerio de Economía, 
para el acompañamiento y reconocimiento a deportistas, entrenadores, clubes y federaciones de la provincia.

conjunto que van a participar en cam-
peonatos nacionales.

Podrán acceder también federa-
ciones con personería jurídica, que 
conformen sus seleccionados para 
participar en los campeonatos argen-
tinos de selecciones.

Cabe destacar que, por primera 
vez, en esta oportunidad se otorgarán 
becas también a entrenadores de de-
portistas de alto rendimiento, incluso 
de clubes clasificados a competencias 
nacionales y federaciones para los se-
leccionados de cada disciplina a nivel 
nacional.

Se otorgarán hasta 100 Becas de 
$800.000 a deportistas; para entrena-
dores se otorgarán hasta 100 Becas de 
$200.000; a clubes se entregarán hasta 
40 Becas de $500.000 según el mérito 
deportivo y para selecciones provin-
ciales se entregaran hasta 40 Becas de 
$ 500.000 según el mérito deportivo.

El Secretario de Deportes y Ju-
ventudes, recordó que “desde que 
comparto la gestión pública con el 
Gobernador Melella, el Deportes ha 
sido siempre prioritario. Dentro del 
contexto de provincia, y como mu-

sino también en sentirse realizado 
como persona, que ese sueño que tie-
nen se logre”.

“El Estado tiene que acompañar 
para conseguir estos logros”, insistió 
Melella al mismo tiempo que recordó 
que “toda beca tiene una contrapres-
tación, y en este caso esa contrapres-
tación es el contagio. Qué le pedimos 
a los deportistas? Que muestren lo 
que hacen y que contagien a muchos 
pibes y pibas a hacer lo mismo por 
toda la provincia”.

Estas becas, serán destinadas a 
deportistas que participaron en com-
petencias nacionales o superiores y 
obtuvieron podio en las mismas y de-
portistas que forman parte de clubes 
que compiten en la máxima liga de la 
disciplina a nivel nacional en el últi-
mo año calendario.  

Asimismo, están destinadas a clu-
bes y equipos de deportes de conjunto 
clasificados a campeonatos naciona-
les de clubes o instancias superiores. 
También selecciones de deportes de 

PROVINCIALES

cho para resolver, se ha acompañado 
siempre a los deportistas, al igual que 
a los proyectos deportivos institucio-
nales, dialogando permanentemente 
con las instituciones y referentes de-
portivos”.

En este sentido, Carlos Turdó des-
tacó el trabajo realizado por el Mi-
nisterio de Economía “que nos per-
mite ampliar el programa de becas y 
con esto brindar las oportunidades a 
nuestros deportistas y junto con esto 
seguir creciendo con el Deporte fue-
guino”.

El ministro de Economía, Federico 
Zapata García, destacó a su turno que 
la puesta en marcha de estas becas 
deportivas “es uno de los ejemplos 
más claros de cómo a través de un 
presupuesto, cumpliendo los linea-
mientos establecidos por el Goberna-
dor, se definen y se pueden cumplir 
estas políticas públicas”.

“Estas becas no son solamente 
números fríos, es un respaldo claro a 
quienes tienen una gran proyección 
deportiva, por eso y cuando desde el 
Gobierno los puede acompañar nos 
llena de orgullo”, subrayó.

LA MUNICIPALIDAD REALIZARÁ 
TRABAJOS DE BACHEO EN 
LASSERRE Y LOS GUINDOS

La Municipalidad de Ushuaia rea-
lizará este viernes trabajos de bacheo 
en calles del barrio Juan Domingo 
Perón, con restricción al tránsito en 
algunas arterias.

Por tal motivo, informa a vecinos 
y vecinas que a partir de las primeras 
horas de la jornada habrá corte en la 
calle Lasserre, entre Gobernador Gó-
mez y Gobernador Valdez, como así 

USHUAIA

también realizarán tareas de bacheo 
en calle Los Guindos que tendrá res-
tringido el acceso vehicular.

Se solicita circular con precauci
ón por caminos alternativos 

mientras las cuadrillas municipales 
realizan los trabajos de reparación 
vial en el sector. Una vez finalizadas 
las tareas será rehabilitado el trán-
sito.
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Sector 1: Se reforzó el trabajo de la 
jornada de ayer. Durante el recorrido 
se detectó una nueva columna. 

Sector 5: Se trabajo para extinguir 
un punto caliente activo con equipo 
de bombeo y herramientas manuales. 
Durante el recorrido se encontraron 
tres puntos activos.

Sector 6: Continuaron las tareas 
de enfriamiento en el foco detectado 
en la jornada anterior, para hacerlo se 
utilizaron dos equipos de bombeo y se 
desplegaron líneas rodeando sus flan-
cos. Se encontraron dos focos nuevos 
que se trabajaron con bombas de es-
palda y herramientas. 

Sectores 1, 2, 3 y 4 están controla-
dos. Los sectores 5 y 6 están circuns-
criptos. 

En el sector 1 de trabajará sobre el 
punto detectado.  

En el sector 6 seguirán las tareas 
de sofoco y enfriamiento. Los comba-
tientes pernoctarán en el sector. 

Todos los sectores permanecerán 

ESTADO DE SITUACIÓN DEL INCENDIO 
El incendio se encuentra circunscripto, es decir, las tareas de contención se han logrado realizar en todo el perímetro. Este estado 
puede volver a activo si las condiciones se modifican y favorecen la propagación.

CORAZÓN DE LA ISLA

CRONOGRAMA DE ENTREGA 
DE MÓDULOS ALIMENTARIOS 
PARA TITULARES DE RED SOL

El Ministerio de Desarrollo Hu-
mano de Tierra del Fuego AeIAS in-
forma el cronograma de entrega de 
módulos alimentarios del mes de 
febrero para titulares del programa 
RED SOL que no cuentan con Cuide-
mos la Mesa Fueguina.

Al momento de la entrega los titu-
lares del programa deberán: 

    • Presentar su DNI al agente que 
realice la entrega

    • Presentarse el día asignado se-
gún su último domicilio

    • Deberá asistir únicamente el 
titular a fin de evitar el aglomera-
miento de personas en los puntos de 
entrega

    • Si bien ya no es obligatorio el 
uso de tapabocas o barbijos, se su-

giere en el momento de la entrega 
utilizarlo

ENTREGA EN TOLHUIN
13/02 en la Oficina de Desarrollo 

Humano, Mariano Moreno N° 1406 
de 10 a 17hs

ENTREGA EN RÍO GRANDE
De 9:30 a 15:30 hs
14/02 Chacra IV - Club Garibaldi, 

Milton Roberts Nº 3190
15/02 Centro, Chacra XI, Chacra 

XIII y alrededores - Club San Martín, 
O’higgins N°46

16/02 Margen Sur -SUM Cabo 
Peña, Yourka Nº 314 

ENTREGA EN USHUAIA
16 y 17 de febrero de 12 a 16 hs 

en el Gimnasio de la Escuela N° 16 
Dr. Arturo Mateo Bas, calle Antonio 
Isorna N° 690.

en monitoreo, recorriendo e identi-
ficando puntos calientes con activi-
dad para sofocarlos. 

Continúan trabajando los equi-
pos de la Dirección Provincial de 

Manejo del Fuego; Bomberos Volunta-
rios Tolhuin; Guardaparques provincia-
les, Brigada del Parque Nacional Tierra 
del Fuego; Defensa Civil Tolhuin y Ar-
mada Argentina.

PROVINCIALES
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Son ocho páginas que relatan parte de las experiencias del veterano de guerra Jorge “Beto” Altieri durante el conflicto del Atlántico 
Sur. En 2019, el casco con el que combatió en Monte Longdon había vuelto a sus manos. Quién es el militar inglés que tenía el 
documento, cómo lo halló y cómo lo devolvió.

De a poco, Jorge “Beto” Altieri 
(60) va armando su propio rompe-
cabezas de Malvinas. Hace cuatro 
años, en 2019, recibió emociona-
do el casco con el que combatió 
en Monte Longdon, la batalla más 
sangrienta del conflicto, que lo sal-
vó de una muerte segura. Ahora, es 
el diario que escribió en las islas, 
en el que reflejó, a los apurones, 
su vida en medio de las bombas, el 
frío, el hambre y el deseo de volver 
a ver sus padres. Había quedado en 
el escenario trágico de un combate 
donde murieron 31 argentinos y 20 
británicos. Abandonado y a merced 
del viento implacable de las islas

Son ocho páginas escritas de an-
verso y reverso en birome azul, en 
mayúsculas, a veces en diagonal, 
con la letra por momentos grande y 
otros chiquita, como queriendo ga-
narle espacio al blanco de las pri-
meras hojas del libro “Sasquatch, 
enigma antropológico”, de Renzo 
Cantagalli, editado por A.T.E. en el 
año 1979. “Beto” aprovechó cada 
milímetro de la portada, antepor-
tada, presentación e índice de la 
obra. “Como podés ver, hay mu-
chas faltas de ortografía. Hay pala-
bras que ni yo entiendo ahora”, le 
cuenta risueño Altieri a Infobae.

“Beto” Altieri, nacido en Ban-
field el 4 de abril de 1962, vivía 
en Lanús cuando fue convocado a 
Malvinas. El viernes 9 de abril de 

UN SOLDADO ARGENTINO RECUPERÓ EL 
DIARIO QUE ESCRIBIÓ EN LA GUERRA

Una patota conformada por peo-
nes del magnate Joe Lewis, junto a 
personal de policía comunal, repri-
mieron a un grupo de ocho partici-
pantes de la marcha, entre los que se 

MALVINAS

1982 tenía 20 años cuando le llegó la 
citación del Regimiento 7 de La Plata. 
A los pocos días viajó hacia las islas: 
“El martes 13 salimos del Regimiento 
7 hacia Palomar. Cuando llegamos, 
nuestro jefe dijo, ‘de acá no partimos 
hasta que sea el 14, porque el martes 
13 ni te cases ni te embarques’. El 14 
a la madrugada volamos a Río Galle-
gos. Esa misma mañana salimos para 
Malvinas pero volvimos porque un 
Fokker se había salido de pista. Así 
que el 15 cruzamos a las islas”.

Recuerdos de la guerra
El diario comienza, precisamente, 

con el relato de por qué comenzó a 
escribir sobre un libro. “El jueves 15 
de abril de 1982 tomé por prestado 
este libro del aeropuerto de Río Ga-
llegos, dos horas antes de partir con 
rumbo hacia las Islas Malvinas…”. 
Hoy, le explica un poco más a Info-
bae: “A mi desde chico me gustaron 
las cosas paranormales, como la psi-
cofonía. Y cuando vi este libro sobre 
el Yeti, dije ‘esto es lo que nos gusta a 
mi y a mi hermano más grande, Juan 
Carlos’. Pero siempre tuve la inten-
ción de devolver el libro”.

También recuerda que no co-
menzó a escribir el mismo día de la 
partida, sino que lo habrá hecho “el 
17 o el 18. Por eso, luego de la llega-
da, narró: “Emprendimos una larga 
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marcha, la cual empezó a las 12 hs. 
y terminó a las 18,30 hs. Caminamos 
aproximadamente 20 km. hasta lle-
gar a una escuela en la cual raciona-
mos en caliente y pasamos la noche 
un poco mojados, pues en la marcha 
había empezado a llover…”

Más tarde relata la llegada al Mon-
te Longdon, las dos latas de “ración 
fría” que el jefe, el subteniente Juan 
Domingo Baldini, les hizo comer y 
lo que debieron acarrear hasta sus 
posiciones. Luego, el escrito descri-
be el lugar donde le tocó estar, y se 
detiene en el 1ero de mayo, cuando 
comenzaron los bombardeos. “A las 
5.30 hs. cambió el destino de nues-
tras vidas porque empezó el ataque 
aéreo del enemigo. Nos despertamos 
con un fuerte estallido y después 
con “¡alerta roja!” y salimos todos de 
las posiciones y veníamos como en 
aeroparque (sic) de Malvinas se ini-
ciaba un violento combate y nuestra 
artillería antiaérea ponía fuera de 
combate a 4 aviones ingleses, 3 en el 
mar y uno cayó a tierra espectacular-
mente…”

El clima de la narración de aquel 
joven de 20 años, a partir de ahí, 
cambia: “Estábamos salvados por la 
gracia de Dios pues habíamos estado 
caminando por los campos minados. 
Los días pasan sucesivamente con 
ataques de la artillería naval y avia-
ción de ellos. Llegó el 19 de mayo y 
todavía estamos aquí, sufriendo una 
gran desesperación por no tener no-
ticias de mis padres a los que ahora 
me doy cuenta cuánto que los amo y 
los extraño…”.

A veces, la impotencia hacía aflo-
rar una bronca que cambió por va-
lor cuando el 11 de junio comenzó el 
combate de Monte Longdon: “Hoy 20 
amaneció como los días en estas pu-
tas islas en las cuales no vale la pena 
derramar tanta sangre. Estoy metido 
en la carpa pues el pozo se llenó de 
agua. Estoy solo, Darío fue a buscar 
las marmitas y me dejó su fusil, cas-
co, correaje, granadas… mas lo mío. 
Recién se acaba de ir el cabo 1ero 
Diaz y me dijo que teníamos para 20 
días más y que cobraríamos 250 pa-
los + o -, con esa plata podré compar 
una cocina nueva como regalo para 
mamá”.

También la comida -y en conse-
cuencia el hambre- pasó a ser un 
tema central en los relatos. “Hoy sá-
bado 22/5/82 conseguimos algunas 
tripas de oveja y un pedazo de gra-
sa, la cual derretimos y comimos el 
chicharrón. Con la grasa freímos las 
tripas y el bofe, el resto lo comimos 
a las 11 hs y a las 2 de la tarde vino 
la radió de media marmita de arroz 
con una galletita oficina (Sic) la cual 
la guardé hasta las 5 de la tarde y la 
comimos untada con la grasa que 
quedaba del mediodía y después hi-
cimos los turnos de guardia…”

Por fin, el 22 de mayo tuvo una 
gran noticia, que contó un día des-
pués: “Hoy domingo 23/5/82 desayu-
namos ½ tarro de mate y esperamos 
la comida. Ayer recibí dos cartas, una 
de mi mami y otra de Alicia (Nota: 
una abogada amiga de la madre) y 
me alegré mucho de que todos estén 
bien y se preocupen por mis padres, 
pues es lo más grande que tengo en 
la vida. Para dejarlos más tranquilos, 
hoy les mandé un telegrama dicien-

do que estoy bien…”
El 24, cuenta un episodio con 

el subteniente Baldini, por el que 
califica de “peor calaña” a algunos 
de quienes están con él en Monte 
Longdon: “Al subteniente le han 
robado una lata de dulce de batata 
con chocolate que pensaba repar-
tir el día 25…” Y también, la espe-
ranza por pegar la vuelta a casa: 
“Lo único que esperamos es que 
la nueva bola que se corre que es 
el día 9/6/82 tenemos que estar en 
el regimiento pues a los soldados 
nuevos se les termina la licencia 
que tenían y tienen que prepararse 
para la jura de la bandera, y espero 
que esta vez se haga realidad pues 
no aguanto más. Aquí en esta so-
ledad de la montaña la única cosa 
en que se está pensando continua-
mente es en la familia y en comer 
millares de cosas cuando regrese a 
casa”.

La necesidad de expresarse está 
patente: “Se extraña mucho, cada 
día necesito más el escribir en este 
libro pues pareciera que me estuvie-
ra desahogando al expresar lo que 
siento. Todo esto parece una pavada 
pero yo les aseguro que no es nada 
lindo estar separado de sus seres 
queridos por 60 días…”

El 25 revela que “aquí empecé a 
fumar, no mucho pero si de vez en 
cuando el subteniente no da los ci-
garros, que esto sucede una vez cada 
semana. Espero regresar a casa y de-
jar de hacerlo”.

Algunos párrafos dejan de tener 
la precisión de una fecha: “Ya ten-
go las dos cartas de mi hermano 
Juan y me dice que soy tío de nue-
vo de una nena, me alegro mucho 
tener esas cargas…”

“Para las cuatro de la tarde nos 
enteramos de que si se producía 
un cese de hostilidades de 7 días el 
general podía hacer el relevo de las 
tropas de la 10ma. Brigada a la cual 
pertenezco. Y el Papa estaba por ir 
a Inglaterra y luego a la Argentina. 
Hoy mandé una carta a mis padres 
contándoles algo de aquí y pidién-
dole una encomienda, pero yo es-
pero llegar antes que la carta”.

A comienzos de junio, el tono 
con el que escribe, la letra más 
desprolija y lo breve de cada des-
cripción marcaba que la tropa sen-
tía que el combate estaba próximo: 
“1/6/82, anoche cañonearon la 
zona, hoy a la mañana se espera-
ba un ataque pero no pasó nada, 
lo único son las baterías navales… 
Hoy me cambiaron al compañero 
de carpa y me pusieron uno que no 
vale la pena gastar tinta. A Darío 
(González, con quien aún se ha-
bla por teléfono) lo extraño mucho 
pues él es como mi hermano, aquí 
nos contamos cosas y planeamos 
juntos muchas salidas que las va-
mos a realizar, si Dios nos ampara, 
allá…”

La comida se volvió, en un 
punto, un tema recurrente: “Des-
pués de haberme comido las latas 
me agarró una diarrea tremenda. 
Anoche en el turno que me toca-
ba dormir empiezan con que a 300 
metros había enemigos y tuvimos 
que estar los 2 apostados toda la 
noche. Hoy amaneció sin novedad, 
con neblina y nublado. Mi nuevo 

compañero fue a buscar galletas 
que según él había escondido cer-
ca del carro aguatero. Trajo un pu-
ñado del cual me dio dos y dos bol-
sas de sal gruesa. Ya para la hora de 
la comida nos fuimos yo y dos más 
al rancho para ver si comíamos ahí 
y después en la sección o sea dos 
veces, pero nos nos quisieron dar. 
Cuando regresamos estaban por 
comer y nos repartieron un turrón, 
una pastilla y dos galletitas de la 
cual el hijo de puta del cabo 1ero. 
me dio una y media…”

Ahí se termina el diario. Quedó 
media página en blanco. Hoy, Al-
tieri intenta recordar por qué dejó 
de escribir: “Lo último habrá sido 
el 2 de junio, porque después, el 5 
o el 8, cayó una bomba en nuestra 
posición y al soldado Grillo lo hirió 
en el brazo. Hicimos la camilla y lo 
llevamos al camino. Cuando mar-
chábamos pasó un Sea Harrier y el 
sargento nos ordenó cubrirnos. Yo 
me tiré encima de mi compañero. 
La ráfaga cayó un poco más adelan-
te de nosotros, donde estaba nues-
tro rancho de tropa. Después vino 
el jeep y lo llevaron. Volvimos a la 
posición, la carpa estaba toda agu-
jereada, la armamos otra vez, pero 
me dije ‘basta, suspendé todo’, y 
dejé de escribir”.

El 11, Altieri combatió con bra-
vura en la batalla del Monte Long-
don. Su posición se ubicaba en la 
segunda olla del cerro. “Cuando no 
se podía aguantar más, nos cambia-
mos de lugar, más abajo del mon-

te. Nos encontramos con una ame-
tralladora MAG del regimiento 1 de 
Patricios. Apareció el sargento Jorge 
Alberto Ron y pidió voluntarios para 
subir nuevamente al monte. Nos 
ofrecimos 2, Fernández Brito y yo y 
avanzamos”. Cuando avanzaba, un 
disparo de mortero mató al sargen-
to Ron y las esquirlas hirieron a Fer-
nández Brito en las piernas y en la 
cabeza a Altieri. Lo salvó de morir el 
casco que recuperó en el 2019. Per-
dió tejido de la parte izquierda del 
cerebro, su ojo izquierdo -hoy tiene 
una prótesis-. Estuvo internado en 
el hospital de Malvinas hasta que 
regresó en el último Hércules que 
abandonó las islas, justo antes de la 
rendición. Luego quedó en coma en 
Comodoro Rivadavia y, ya en Buenos 
Aires, estuvo en el Hospital Militar. 
Quedó con secuelas de movilidad en 
brazos y piernas.

Al regresar de las islas, trabajó 
como vendedor ambulante y luego 
en PAMI hasta que se jubiló. Tam-
bién lo ayudaron. Recuerda a Amalita 
Fortabat, que le pagó una operación 
para poder recuperar la audición.

Hoy Beto está casado, tiene dos 
hijos, vive en San Vicente, provin-
cia de Buenos Aires y regresó tres 
veces a Malvinas. Recorrió su posi-
ción pero no halló nada. “Pensé que 
nunca iba a encontrar ese libro. Hay 
cosas fuertes que escribí, el insultar 
a un cabo por darme media galletita 
menos. Era tanta el hambre que te-
níamos, que eso era motivo…”, jus-
tifica hoy.
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EL INFUETUR APUESTA A LOS TURISTAS 
NORTEAMERICANOS

“Este año vamos a tener la prime-
ra misión comercial de la Patagonia 
en Estados Unidos”, confirmó a Crí-
tica Sur el presidente del Instituto 
Fueguino de Turismo (INFUETUR), 
Dante Querciali.

La iniciativa surgió de las seis pro-
vincias que integran el Ente Patago-
nia y recibió el apoyo del secretario 
de Promoción Turística del Institu-
to Nacional de Promoción Turística 
(INPROTUR), Ricardo Sosa.

“Propusimos encarar una misión 
comercial para empezar a enfocar-
nos en el mercado americano, que es 
un mercado que hasta el momento 
nunca se accionó como Patagonia y 
tampoco como Tierra del Fuego. De 
hecho, nunca hubo una misión co-
mercial a Estados Unidos”, admitió 
Querciali.

En ese sentido, el funcionario fue-
guino destacó que Estados Unidos se 
trata de “un mercado de mucho po-
der adquisitivo, muy interesado en el 
sello Fin del Mundo y muy interesa-
do sobre todo en Patagonia, y esto se 
está desperdiciando”.

“Nos pusimos de acuerdo los seis 
ministros (de turismo provinciales) y 
solicitamos el acompañamiento del 
INPROTUR, que vio la propuesta con 
muy buenos ojos, por lo que este año 
vamos a tener la primera acción co-
mercial específicamente de Patago-
nia en Estados Unidos, apuntado al 
mercado mayorista de operadores”, 
agregó.

La gira promocional se llevará 

La iniciativa surgió de las provincias que conforman el Ente Patagonia y recibió el apoyo del Instituto Nacional de Promoción Turística 
(INPROTUR). Habrá una gira promocional por tres ciudades norteamericanas. “Si a la marca Patagonia le sumamos la marca Fin del 
Mundo, tenemos un potencial muy fuerte”, destacó el presidente del INFUETUR, Dante Querciali.

no de aventura, y hay ciertos nichos 
de mercado en Estados Unidos que 
son específicamente de destinos de 
aventura o destinos exóticos como lo 
llaman ellos”, explicó.

Querciali evaluó como “mucho 
más fácil vender la marca Patagonia 
en conjunto, ofreciendo destinos 
como Bariloche, Calafate, Puerto 
Madryn y Ushuaia, y luego que cada 
destino, dentro de la acción comer-
cial, ponga la impronta de su sello de 
marca para poder captar el interés 
del mercado americano”.

“Si a la marca Patagonia le suma-
mos la marca Fin del Mundo, tene-

adelante “en tres ciudades impor-
tantes y emisivas del mercado ame-
ricano hacia la Argentina”, destacan-
do además que “la marca Patagonia 
tiene mucho peso en Estados Unidos 
y es la forma más segura y concreta 
de poder captar mejor el destino”.

“Si vamos solos como Tierra del 
Fuego el esfuerzo es muy grande 
porque no dejamos de ser un desti-
no distante, muy lejano, y normal-
mente nadie viene a conocer un 
destino único, entonces apuntamos 
al mercado americano que entra vía 
Buenos Aires y que se enfoque en co-
nocer la Patagonia, que es un desti-

mos un potencial muy fuerte”, valoró. 
El titular del INFUETUR aseguró que 
hasta el momento “Tierra del Fuego 
nunca salió a buscar ese mercado y 
es un mercado de mucho volumen de 
pasajeros y de mucho poder adquisi-
tivo”.

Por último, valoró “el fuerte tra-
bajo que lleva adelante el INPROTUR 
con aerolíneas de bandera america-
na como American Airlines o Delta, 
que vienen a la Argentina, y a las que 
les interesa justamente que nuestro 
mercado interno ofrezca el producto 
para tener la seguridad de ocupar sus 
plazas”.

TURISMO
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Con la evacuación del último tambor con residuos de los 863 que quedaban en la base Belgrano II -la más austral que la Argentina 
tiene en el continente blanco- se cumplió exitosamente la etapa más importante del retiro de deshechos históricos que tenía esa 
base permanente.

Bajo la coordinación del Comando 
Conjunto Antártico dependiente del 
Estado Mayor Conjunto de las FFAA 
fueron retirados también desde el 
mes pasado Residuos Antárticos Cla-
sificados (ERACs) en las demás bases 
permanentes, San Martín, Orcadas, 
Petrel, Carlini y Marambio.

De esta manera, con el último de 
los tambores retirado en la jornada, 
incluso los enterrados en el hielo de la 
base Belgrano II, se dio por finalizado 
el repliegue de los residuos históricos 
que durante años permanecieron en 
la base más austral. A partir de ahora 
solamente se deberá retirar la basura 
que se genera durante las estadías in-
vernales.

La evacuación de residuos se hizo 
a través del Rompehielos ARA “Almi-
rante Irizar”, y los Avisos ARA “Es-
trecho de San Carlos” y ARA “Puerto 
Argentino”, que trasladaron más de 

TERMINÓ EL RETIRO DE RESIDUOS HISTÓRICOS 
EN LA BASE BELGRANO II

Las cifras del actual periodo vacacio-
nal durante diciembre, enero y los pri-
meros siete días de febrero superaron a 
las registradas durante la temporada de 
verano 2021/2022.

Los datos suministrados por la Di-
rección Nacional de Migraciones, arro-
jan que durante el mes de enero, han 
egresado por el paso San Sebastián 
38362 personas en 11525 vehículos, 
números que superan ampliamente a 

MÁS DE 71.000 PERSONAS 
SALIERON DE TIERRA DEL FUEGO 

las 26901 salidas registradas durante 
enero 2022.

Dicha cifra sumada a los 26617 
egresos durante el mes de diciembre 
pasado y a las registradas los prime-
ros siete días de febrero, hacen un 
total de 71461 salidas, superando ya 
a esta altura, las 64371 salidas que se 
dieron durante toda la temporada va-
cacional pasada.  

LA CANASTA ESCOLAR 
TENDRÁ PRECIOS FIJOS EN 310 
PRODUCTOS 

El secretario de Comercio de 
la Nación, Matías Tombolini, ase-
guró que la medida -que incluye 
productos de librería y papelería- 
tiene por objetivo “llevar alivio al 
bolsillo de mamás y papás que van 
a enfrentar la vuelta a clases”.

El secretario de Comercio, Ma-
tías Tombolini, afirmó ayer que se 
incluirán más de 300 productos 
de canasta escolar con precios fi-
jos hasta el 31 de marzo, y desta-
có que la medida llevará “orden y 
previsibilidad y alivio al bolsillo”.

Al respecto, aseguró que “310 
productos que forman parte de la 
canasta escolar, productos de li-
brería y papelería, tendrán un pre-
cio fijo hasta el 31 marzo y luego 
una pauta de 3,2 % hasta junio”, 
en el marco de lo que el pasado 
martes se firmó (en relación con el 
tope de aumento en cuotas a cole-
gios privados de 16,8% en marzo).

En diálogo con Radio 10, Tom-
bolini aseguró que esto “llevará 
alivio al bolsillo de mamás y pa-
pás que van a enfrentar la vuelta 
a clases con una cuota en marzo 
que crece mucho menos de lo que 
estaba previsto”.

En esa línea, comentó que en 
ese mes el tope será de 16,8%, 
mientras que en la Ciudad estaba 
pautado un 25%.

Además, destacó que los más de 
300 productos de la canasta esco-
lar con precios fijos hasta el 31 de 

marzo “permiten construir un poco 
de orden y llevar previsibilidad”.

Asimismo, resaltó que los pro-
ductos incluidos estarán disponibles 
tanto en los supermercados de la 
Asociación de Supermercados Uni-
dos (ASU), como en las librerías per-
tenecientes a la Cámara Argentina de 
Papelerías, Librerías y Afines (Capla).

Esto supone un alcance que lle-
gará hasta la librería del barrio”, 
afirmó, y precisó que “no van a estar 
identificados con Precios Justos en 
las librerías, pero sí en los supermer-
cados”.

Por otro lado, el secretario tam-
bién se refirió al abastecimiento de 
aceite y sostuvo que “en diciembre 
hubo faltante de aceite, y en los pri-
meros días de enero también”, pero 
argumentó que “se hizo una reno-
vación del fideicomiso privado del 
aceite, y esto marca una pauta del 
3,1% de incremento del precio del 
aceite de girasol hasta octubre, y un 
incremento fijo de 2,7% en el aceite 
mezcla y todo el resto de los produc-
tos de la gama aceites con una pauta 
de 3,1%”.

1.600 tambores, 74 palets y 2.640 pa-
quetes compactados hasta el Puerto 
comercial de la Ciudad de Ushuaia, 
Tierra del Fuego.

La mayor parte de la basura que 
se genera en la Antártida se debe re-
tirar obligatoriamente a fin de cum-
plir con el Tratado Antártico vigente 
para la protección del medio am-
biente.

Los residuos antárticos se clasifi-
can en 4 grupos: el Grupo 1 se com-
pone de madera, papeles y restos de 
comida; el Grupo 2 de caucho, polie-
tileno y envases metalizados, el Gru-
po 3 de lubricantes, pinturas ácidos 
y otros líquidos o sólidos peligrosos 
y, finalmente, el Grupo 5 está com-
puesto de vidrios, alambres y hor-
migón. Según sus características de 
los materiales, cada grupo recibe un 
tratamiento específico para su eva-
cuación.

El Tratado Antártico comprende 
un conjunto de principios y objeti-
vos a partir de los cuales comenzó a 
edificarse un sistema jurídico-políti-
co para administrar la cooperación 
internacional y la investigación cien-

ANTÁRTIDA

tífica en la región. Vigente para nues-
tro país desde 1961, todos los países 
asumen el compromiso de maximizar 
la evacuación de residuos para redu-
cir el impacto ambiental que genera la 
actividad humana en la región.

FRONTERAS ECONOMÍA



  TIEMPO FUEGUINO | 10 de Febrero de 202314 | 

POLICIALES

Apenas un día después de determinarse la condena por el asesinato de Fernando Báez Sosa, se conoció un episodio similar en la provincia 
de Corrientes que casi termina con la vida de otra persona a raíz de un ataque en patota.

OTRO ATAQUE EN PATOTA, AHORA EN CORRIENTES
NACIONALES

Se trata de Leonardo Chávez, un 
hombre de 31 años que fue emboscado 
el pasado 29 de enero por un grupo de 
jóvenes aparentemente de un club de 
rugby, a la salida del Corsódromo Nolo 
Alías de la capital correntina. La escena 
quedó filmada con un celular y se virali-
zó en redes sociales.

Tras el hecho, Leonardo habló con 
una radio local y narró cómo fue el ata-
que: “Al salir del corsódromo, se acercó 
un joven y me arrojó un puñetazo, su-
mándose otros que estaban con él”, co-
menzó.

La víctima explicó que luego del pri-
mer golpe “en inferioridad numérica, fui 
derribado y siguieron los puñetazos y las 
patadas. Mi dos amigos trataron de apar-
tar a los agresores. En esas circunstan-
cias, uno de ellos se acercó y me pateó en 
la cabeza. Perdí unos dientes. Lo único 
que atiné fue cubrirme la cabeza”.

En las imágenes se puede observar a 
uno de los atacantes (vestido con reme-
ra negra) que patea la cabeza de Chávez 
mientras se encuentra en el piso. La pa-
tada, sin dudas, recuerda a la que recibió 
Fernando Báez Sosa de parte de Máximo 
Thomsen, quien ayer fue sentenciado a 
prisión perpetua por el crimen del joven 
estudiante de abogacía.

“Por los severos traumatismos en la 
cabeza, debo seguir un tratamiento y 
también llevará tiempo la asistencia del 
odontólogo para reparar mi dentadura. 
No fuimos a pelear ni tuvimos problemas 
en el corso”, dijo Chávez.

Por su parte, Rubén Leiva, abogado 
del damnificado dijo que estuvo “reali-
zando unas consultas sobre las cámaras 
de seguridad del corsódromo. Vamos a 
pedir las copias de los videos. El objetivo 
es identificar al muchacho que pateó en 
la cabeza a Chávez. Fue una patada cri-

Los concejales del sector del intendente Vuoto lograron la aprobación de la paridad efectiva en la casa legislativa municipal.

APROBARON LA PARIDAD EN EL CONCEJO DELIBERANTE

El Concejo Deliberante de Ushuaia 
aprobó ayer jueves, en sesión extraor-
dinaria, el proyecto de ordenanza que 
modificó el Régimen Electoral Munici-
pal en base a los principios aprobados 
en la reciente modificación de la Carta 
Orgánica Municipal. 

Entre los puntos centrales, se modi-
ficó el sistema de asignación de bancas 
sobre la base del principio de “Demo-
cracia Paritaria”, para garantizar la pa-
ridad de cara a las futuras elecciones 
municipales. 

La modificación a la Ordenanza 
2578 (Régimen Electoral) también in-
cluyó la reglamentación de la figura de 
la viceintendencia, también respetan-
do el principio de la paridad de género, 
contando con el acompañamiento de 
las distintas bancadas. 

La aprobación de las normas se dio 
con vistas a la inauguración de un nue-
vo periodo de sesiones ordinarias del 
Concejo Deliberante, y de la puesta en 
marcha del calendario electoral para 
la renovación de cargos ejecutivos y 
legislativos, reflejando el consenso de 
las reformas aprobadas. En tal sentido, 
las modificaciones estarán operati-

USHUAIA

vas para los comicios municipales. El 
cuerpo de concejales estará integrado 
por hombres y mujeres.

La flamante modificación concreta 
el avance en la conquista de derechos 
de forma sustantiva, entendiendo que 

las reformas legislativas deben ser im-
pulsadas a partir del convencimiento 
y la convicción.

La aprobación se alcanzó por ma-
yoría, con el voto de los concejales 
Juan Carlos Pino y Gabriel De la Vega, 

la concejala Laura Ávila, del bloque 
del Frente de Todos, mientras que los 
concejales Ricardo Garramuño y Javier 
Branca votaron en contra de la inicia-
tiva impulsada desde el ejecutivo mu-
nicipal.
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Con 16 votos a favor y 15 en contra, el oficialismo logró dar otro paso para sostener la acusación contra Rosatti, Rosenkrantz, Maqueda 
y Lorenzetti. “Ninguno de los Poderes del Estado ni sus integrantes están exentos del escrutinio en el ejercicio de sus funciones”, 
expresó Carolina Gaillard, titular de la comisión.

SE APROBÓ LA ADMISIBILIDAD DE LOS 
PEDIDOS DE DESTITUCIÓN

JUICIO A LA CORTE

Con 16 votos a favor y 15 en contra 
se aprobó la admisibilidad de los expe-
dientes que se tramitan contra los in-
tegrantes de la Corte Suprema en la la 
comisión de Juicio Político de la Cáma-
ra de Diputados. Con esta decisión fa-
vorable, se podrá abrir el sumario para 
acumular las pruebas que sostengan la 
acusación contra los magistrados Ho-
racio Rosatti, Carlos Rosenkrantz, Juan 
Carlos Maqueda y Ricardo Lorenzetti.

El proceso continuará con la etapa 
de recolección de pruebas y testimo-
nios para decidir si se emite dictamen 
acusando a cada uno de los cuatro jue-
ces, en un trámite que se desarrollaría 
durante los próximos tres meses.

El interbloque Juntos por el Cam-
bio (JxC), por su parte, votó en contra y 
presentó una propuesta de inadmisibi-
lidad sobre el proceso de juicio político. 

Sin embargo, los dos integrantes de 
la Coalición Cívica, Juan López y Paula 
Oliveto, presentaron una segunda pro-
puesta en la cual se expresaron sobre 
la necesidad de avanzar con el juicio 
político a Lorenzetti en función del ar-
tículo 53 de la Constitución Nacional y 
en base a un pedido de enjuiciamiento 
realizado en 2016 por esa bancada.

Comienzo de la reunión 

La reunión de este jueves comenzó 
unos minutos antes de las 11:30. En el 
inicio, la titular de la comisión, Caro-
lina Gaillard, leyó la resolución que se 
votará y recordó que “ninguno de los 
Poderes del Estado ni sus integrantes 
están exentos del escrutinio en el ejer-
cicio de sus funciones”.

En el escrito de 12 páginas leído 
por Gaillard se enumeran los 14 expe-
dientes que “solicitan el juicio político 
respecto de los señores Ministros de la 
Corte Suprema de Justicia de la Nación, 
Ministros Horacio Daniel Rosatti, Car-
los Fernando Rosenkrantz, Juan Carlos 
Maqueda y Ricardo Luis Lorenzetti, ya 
sea en forma individual o concurrente 
por las causales de mal desempeño y/o 
la eventual comisión de delitos en el 
ejercicio de sus funciones”.

La resolución indica también que 
“el tenor de las denuncias -de ser pro-
badas- serían el preludio de una situa-
ción de extrema gravedad institucional 
que implica la ruptura de la armonía 
que debe asegurar dentro de un Estado 
Federal y un régimen republicado y de-

mocrático”.
La propuesta de resolución admi-

nistrativa elaborada por el FdT será 
puesta a consideración de la comisión 
sobre el final de la reunión luego de 
que el interbloque Federal y Juntos 
por el Cambio expongan los funda-
mentos de las suyas.

“Venían a picantear la reunión y 
así será”

Como ocurrió en las reuniones 
anteriores, los cruces no tardaron en 
aparecer. Uno de los primeros de la 
jornada ocurrió luego de que el blo-
que de diputados del FdT propusiera 
al riojano Ricardo Herrera como vi-
cepresidente segundo de la comisión 
de Juicio Político, para ocupar el car-
go que había dejado vacante la actual 
ministra de Desarrollo Social, Victoria 
Tolosa Paz, al renunciar a su banca.

La designación de Herrera motivó 
la objeción del presidente del bloque 
de la Coalición Cívica, Juan López, 
quien preguntó si el legislador ava-
laba los dichos del gobernador de su 
provincia, Ricardo Quintela, “sobre 
que no acataría fallos de la Corte”.

El jefe del bloque oficialista, Ger-
mán Martínez, le respondió: “Venían 
(los diputados de la oposición) a ‘pi-
cantear’ la reunión desde el inició y va 
a ser así”, tras lo cual se dio por cerra-
da la cuestión.

También intervino en el debate 
Alejandro ‘Topo’ Rodríguez, integran-
te del interbloque Federal, quien pi-
dió que la reunión se postergara para 
poder interiorizarse sobre la docu-
mentación que se puso a considera-
ción de los diputados, al sostener que 
la recibió “pasadas las 10 de la maña-
na”. La solicitud fue desestimada por 
el bloque oficialista con la mayoría de 
sus 16 integrantes.

El pedido de inadmisibilidad de 
JxC

El interbloque de JxC presentó un 
pedido de inadmisibilidad de juicio 
político a la Corte argumentando que 
“el mal desempeño o la mala conduc-
ta no requieren de comisión de un 
delito sino que, para separar a un ma-
gistrado, solo basta la demostración 
de que no se encuentra en condicio-
nes de desempeñar el cargo en las cir-
cunstancias que los poderes públicos 

lo exigen, no es necesaria la conducta 
criminal, es suficiente con que el im-
putado sea un mal juez”

“Ahora bien, cuando se trata del 
juicio político a algún miembro de la 
Corte Suprema, se ha establecido que 
el contenido de las sentencias queda 
excluido de la ponderación política, 
y ello encuentra su razón de ser en la 
garantía de independencia del Poder 
Judicial”, agregó en los fundamentos 
de la iniciativa.

Para la principal bancada oposito-
ra de Diputados, “habilitar el análisis 
político de los pronunciamientos emi-
tidos por los jueces introduce la incer-
tidumbre institucional acerca de jui-
cios de conveniencia o inconveniencia 
política y circunstancial, además de su 
uso discrecional e intimidatorio”.

Al sostener la propuesta de rechazo, 
el presidente del bloque radical, Mario 
Negri, aseveró: “La Corte no puede ser 
juzgada por el contendido de sus sen-
tencias”.

“Si fuera válido someter a un juez 
por el contenido de sus sentencias, 
quiere decir que se traslada su respon-
sabilidad y lo tendrían en un candele-
ro cuando no les guste su conducta”, 
remarcó Negri al exponer en la Comi-
sión.

La Coalición Cívica y el pedido de 
juicio a Lorenzetti

Juan López y Paula Oliveto, de la 
Coalición Cívica, presentaron una se-
gunda propuesta en la cual se expre-
saron sobre la necesidad de avanzar 
con el juicio político a Lorenzetti en 
función del artículo 53 de la Constitu-
ción Nacional y en base a un pedido de 
enjuiciamiento realizado en 2016 por 
esa bancada.

“La posición conjunta de JxC no tie-
ne ninguna contradicción en relación a 
nuestra decisión como Coalición Cívica 
de impulsar un expediente contra uno 
de los magistrados”, aclaró López.

Y añadio, sobre el pedido de enjui-
ciamiento a los magistrados impulsa-
do por el oficialismo: “El juicio políti-
co que promueve el Frente de Todos 
(FdT) contra la totalidad de los miem-
bros de la Corte (Horacio Rosatti, Car-
los Rozenkrantz, Juan Carlos Maqueda 
y Ricardo Lorenzetti) representa una 
alteración del orden democrático por-
que socava la independencia del Poder 
Judicial que es un elemento del Estado 
democrático”.

El rechazo del Interbloque Federal

Este jueves, Alejandro ‘Topo’ Rodrí-
guez, del Interbloque Federal, propuso 
ante la comisión de Juicio Político que 
no se admitan los 14 expedientes a tra-
vés de los cuales se propicia el pedido 
de destitución de los cuatro integrantes 
de la Corte Suprema de Justicia de la 
Nación.

“Del análisis de los catorce expe-
dientes no surgen elementos para afir-
mar que se configure, en ninguno de 
ellos, alguna de las causales previstas en 
el Artículo 53 de la Constitución Nacio-
nal, lo que significa que no existen mo-
tivos fundados para proceder a la aper-
tura de sumarios de investigación en los 
términos del artículo 9 del Reglamento 
Interno de la Comisión de Juicio Políti-
co de esta Cámara de Diputados de la 
Nación”, señaló en su escrito.

Rodríguez es el único representante 
de la comisión que no forma parte de 
ninguno de los dos espacios mayori-
tarios: Frente de Todos y Juntos por el 
Cambio.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

UNA NENA MURIÓ ASESINADA EN LA VILLA 1.11.14

Los padres de Nayla, la niña de 4 
años asesinada en medio de una balace-
ra en la Villa 1.11.14 de Bajo Flores, vol-
vieron a exigir Justicia y la detención de 
los responsables de la balacera en la que 
murió la pequeña este martes, cuando 
desde un vehículo dispararon más de 30 
veces contra un grupo de personas que 
se encontraba en la zona. Según relata-
ron, los responsables del crimen ya es-
tán identificados, aunque aún no fueron 
detenidos.

“Estoy esperando el cuerpito de mi 
hija. Yo hasta ahora no sé qué pasó. Lo 
único que quisiera es que me acompa-
ñen”, dijo Orlando, el papá de Nayla, 
mientras aguardaba el traslado a la casa 
velatoria en la que este miércoles tendrá 
lugar el último adiós a la pequeña ase-
sinada. 

El crimen de Nayla ocurrió este mar-
tes cerca de las 22 en el cruce de Bono-
rino y Calle 10. Según los testigos, desde 
un automóvil Renault 19 color gris se 
efectuaron varios disparos, más de 30, 
a quienes transitaban la zona. Según la 
Policía, la nena recibió un tiro en el tórax 
y fue trasladada de urgencia al Hospital 
Piñero, donde confirmaron su muerte. 

En tanto, un hombre de 19 años re-
sultó herido: William Hernán Arzamen-
dia Escobar ingresó al centro de salud 
con una herida de arma de fuego en una 
pierna, con entrada y salida, aunque 
confirmaron que se encuentra fuera de 
peligro.

En la investigación, caratulada como 
“homicidio”, interviene el fiscal Eduardo 
Cubría, de la Fiscalía nacional en lo Cri-
minal y Correccional 22. En este marco, 
se dispuso la intervención de la División 

Confirmaron que los presuntos atacantes fueron identificados, aunque todavía no los detuvieron. “Estoy esperando el cuerpito de mi 
hija. Hasta ahora no sé qué pasó”, dijo Orlando, el padre. Cómo avanza la investigación.

NACIONALES

Nayla. “El velorio va a ser en el barrio. 
La misma gente me está ayudando, me 
está bancando. Se están diciendo co-
sas que no son. Como que está metido 
en el medio de muchas personas. Yo en 
esas cosas no me meto”, agregó.

Por su lado, Alcira, su madre, ha-
bía afirmado que se escucharon tiros 
y que de inmediato salió corriendo a 
la esquina a buscar a sus hijos. “En ese 
segundo no llegué a agarrar a mi hija, 
mi hijita murió en mis brazos porque 
estaba agonizando cuando llegamos 
al hospital”, relató.  “Me dijeron que 
los que mataron a mi hija son del ba-

rrio, pero no sé quiénes son o si tenían 
conflictos entre ellos. En el medio de los 
problemas entre ellos quedó mi hija, no 
sé cómo pasó. Lo único que sé es que 
mataron a mi hija y que quiero justicia”, 
agregó.

Además, confirmó que los presuntos 
atacantes “ya están identificados, son 
del barrio y los están buscando”. “Son 
dos chicos, no son bandas. En el medio 
de problemas de ellos, quedó mi hija. Lo 
único que sé es que perdí a mi hija”, agre-
gó. “Perdí a mi hija por un desalmando. 
Lo único que pido ahora es justicia por 
Nayla”, aseguró.

Homicidios de la Policía de la Ciudad, 
para que tome las primeras declaracio-
nes testimoniales en el hospital y en el 
lugar del ataque.

Tras asegurar que todavía no saben 
qué fue lo que pasó al momento del trá-
gico crimen, Orlando contó cómo están 
viviendo las horas posteriores al asesi-
nato de su hija. “Ayer me acosté como 
a las 4 de la madrugada. Yo estoy preo-
cupado y enteramente prendido en mi 
hija”.

Además, comentó que lo llamaron 
de la morgue para que hoy, en el trans-
curso del día, vaya a buscar el cuerpo de 



10 de Febrero de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8 ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

7ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

20ºc
Máxima 

17ºc
Máxima 

15º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$187,94

Venta
$198,92

Venta

CLIMA

AUTOFARMA

Tel: 433212

Rosales 444

DEL LAGO Suc.Ushuaia

Tel: 436010

MAgallanes 1515 

Compra
$0,60400
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